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花蓮縣議會第 19 屆第 23 次臨時大會第 2 次會議紀錄 

時  間：中華民國 111年 11月 15日(星期二)上午 09時 30分 

地  點：本會議事廳 

出  席：張  峻  張美慧  魏嘉彥  楊華美  林宗昆  謝國榮  徐子芳   

        李秋旺  吳東昇  莊枝財  鄭寶秀  邱光明  黃  馨  張懷文   

        徐雪玉  黃振富  林源富  葉鯤璟  吳建志  李正文  周駿宥   

        蔡依靜  簡智隆  賴國祥  陳建忠  田韻馨  笛布斯．顗賚     

        張正治 

請  假：潘月霞  黃玲蘭  哈尼‧噶照  高小成 

列  席：本會秘書長陳德惠  主任潭進成  主任余玉琳  秘書劉宋彬 

主  席：張議長峻 

記  錄：陳雍升、劉秀鳳 

甲：報告事項 

秘書長陳德惠報告：開會時間到，簽到議員已超過半數，請主席宣佈開會。 

主席報告：會議開始，本次會議之議程為二、三讀會議。 

乙：二、三讀會。 

一、縣政府提案(共計 27案)：  

    (一)民政類第 1-8號案（詳如議事錄）。 

    (二)建設類第 1-5號案（詳如議事錄）。 

    (三)教育類第 1-3號案（詳如議事錄）。 
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    (四)農業類第 1-3號案（詳如議事錄）。 

    (五)保安類第 1-8號案（詳如議事錄）。 

三、議員提案(共計 10案)： 

    (一) 民政類第 1號案（詳如議事錄）。 

    (二) 建設類第 1-3號案（詳如議事錄）。 

    (三) 教育類第 1-2號案（詳如議事錄）。 

    (四) 農業類第 1-2號案（詳如議事錄）。 

    (五) 保安類第 1-2號案（詳如議事錄）。 

四、臨時動議 

    (一)吳東昇議員：就教警察局局長，科技執法 1個多月，最多的地方

在吉安鄉、花蓮市，尤其建國路、中山路路口，前

幾天的開單引起許多爭議，員警開單無錯誤，但系

統發生的問題導致罰單錯誤，是否該對系統建置廠

商要求盡到責任？以後又該如何處理？ 

        戴局長崇贒：系統自 9月 26日建置後，首次發生錯置情形，民眾

確有違規，但開罰法條使用錯誤，已經有要求廠商

改進；為了避免發生錯誤情形，今日起至 12月 1日

暫停系統運作，找出系統錯誤原因並改善。 

        吳東昇議員：停止的期間是否做現場會勘、加強宣導或取消？第 2

點，一般違規從開始到收到罰單大概要 30天時間，

我有比照 6都警察局交通隊，都有建立一套違規簡

訊通知系統，在 7天內通知，民眾才會知道此處有

新的設置，拖吊也是，拖吊 10分鐘以內簡訊通知，
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而不是讓民眾去看粉筆，很落伍。 

    (二) 張美慧議員： 

              1、教育處長知道跆拳道比賽出包嗎?品勢比賽依照帶別，選手報

錯級別，不能降級跟白帶比賽，只能放棄；對練部分是對上黑

帶，但風險太高，如若棄賽則 2年不能再參賽，到底是哪裡出

錯？ 

              2、我得到的訊息是有 3個單位要在 11月 20日向地政處租借六

期重劃區抵費地，當中有民進黨縣長候選人、國民黨花蓮縣黨

部及花蓮市長候選人李秋旺議員。我們的標準作業程序是什

麼？我知道的是民進黨縣長候選人谷辣斯為第一組申請，所有

要備的保證金之支票等都有核備送到地政處，在 11月 1日申

請，有符合 10天以前的規定，今天是 11月 15日，活動辦在

11月 20日，市長候選人李秋旺議員提出的時間點地政處是否

能說明？是否有行政不中立的問題？既然有標準作業流程，機

制有建立，是否能請處長說明。若拒絕第一個提出申請的單

位，請說明為何不同意，讓申請人和其他縣民了解，若要申請

該場地的使用需要依照甚麼樣的規矩，不能說誰說了算或要問

問不到，請公開透明化。 

 翁代理教育處長書敏：此次為學校行政人員報名報錯組別，後續行政基本

上審查孩子的參賽資格，但不會審查報名紙本的組

別部分，等到訊息出來的時候已經公告了參賽名

單。所以會在整個報名系統機制部分包含學校、公

所等都會進行檢討會議，讓報名機制更完整。 
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        李秋旺議員：三個都同意，花蓮更美麗，這我也可以接受。因為

申請這個對候選人是重大事情，我也是當事人，到

目前為止我沒有接到任何通知，請地政處會後盡快

處理。 

    (三)徐雪玉議員：勞宅也好，全民住宅也好，他們的土地都已經捐獻

給政府了，但周邊道路政府卻不協助鋪設，是否請處

長更明確說明，若造成跌倒受傷應如何處理，請陳加

富處長說明。     

    (四)蔡依靜議員：互助教保中心有關托育人員的證照考試，社會處有

委辦慈濟大學，辦了 111年度第 2期課程，訂於 9

月 17日到 11月 27日舉辦，我們接到陳情，35位成

員就地考試的時間要到 112年 12月，間隔長達一年，

希望社會處在規劃的時候要注意時間，不要讓學員還

要到外地去考試。 

    (五)莊枝財議員：秘書長對張美慧議員提到的事，不要去傷害認真工

作的公務人員，借場地的過程是我去的，過程非常謹

慎，顏新章回復張美慧議員，因為三個單位來借，所

以不知道該借哪個單位。谷辣斯競選總部總幹事電詢

地政處，人員明確表明不出借了。這是花蓮縣的財

產，而且借用程序都有，拿太多人申請的理由塘塞，

這不是實行獨裁？礦石稅與議會無關，議會已經通

過，你們說法院說合法可以課稅，為何還不課稅？本

來是重劃的地方，是花蓮國際觀光發展的地方，無緣
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無故設了 400多個臨時攤販，現在白天去看，那叫做

國際觀光城市嗎？那叫國際難民營。希望花蓮縣民，

睜大眼睛，拒絕 13加 4。 

散會：中午 11時 35分。 


